

MAS PROPENSOS PERSONAS MAYORES Y ENFERMOS CRÓNICOS

Solo en 2015 se hicieron 1.349 analíticas de legionela en la región

Mañana martes toca un nuevo análisis de agua de la fuente de la plaza de Cervantes de Ciudad Real

El Programa Regional de Prevención y Control de Legionelosis de Castilla-La Mancha considera establecimientos prioritarios

para su control los centros sanitarios, las residencias de la tercera edad e instituciones destinadas a cuidados de disminuidos

psíquicos y físicos con internamiento. Del mismo modo se acude con los balnearios y spas

CIUDAD REAL 3

SON 78 AYUNTAMIENTOS EN LA PROVINCIA

Ciudad Real solicita 14 proyectos para contratar 101 parados mayores de 55 años

El Ayuntamiento de Ciudad Real ha presentado 14 proyectos de colaboración social a través de los cuales 101 personas desempleadas mayores de 55 años que perciben el subsidio del SEPE podrán rea-

lizar diferentes labores de interés comunitario gracias al programa Garantía +55, incluido en el Plan Extraordinario por el Empleo de la Junta de Comunidades.

CIUDAD REAL 4



El futuro ya está aquí: el bitcoin cambia la relación con el dinero

La cola avanza a buen ritmo, aunque con el calor que hace en Ciudad Real nadie parece tener mucha prisa. El hipermercado es, probablemente, el mejor sitio para pasar un rato. La cajera toma un billete, abre la caja y le devuelve al cliente unas monedas. El siguiente apenas ha comprado dos botellas de leche y unas magdalenas. Para pagar, saca de su cartera una tarjeta de plástico, que introduce en un TPV, marca un número y se marcha. Cada vez más usadas en el mundo, las criptomonedas apenas se dejan notar por el momento en lugares como Ciudad Real.

CIUDAD REAL 8 Y 9



J.JURADO
Mª del Carmen Ballesteros

CARMEN BALLESTEROS ES ALCALDESA DE CASTELLAR DE SANTIAGO

“Mi objetivo es que la gente sea feliz y tenga los servicios que necesita”

Firme defensora de la política municipal, del cara a cara diario con los vecinos, María del Carmen Ballesteros reconoce que llegó a la Alcaldía de Castellar de Santiago “de rebote”. Y aunque disfruta enormemente de su labor como alcaldesa, no duda en afirmar en que cedería el testigo si llegara

un compañero con ilusión e ideas frescas que permitan que el pueblo siga avanzando. Mientras tanto lucha cada día por mejorar la vida de sus vecinos y los servicios del Ayuntamiento.

En el transcurso de una entrevista con *Lanza*, la alcadesa asegura que “mi objetivo es que la

gente sea feliz y tenga todos los servicios que necesita” mientras explica que “Castellar de Santiago tiene cada vez más emprendedores, aunque aún queda por hacer”, puntualiza. “Nos gustaría mejorar la Fuente de los Cuatro Grifos, es un símbolo de Castellar”, dice

PROVINCIA 20 Y 21

Sánchez dirá no a Rajoy ante el Rey por responsabilidad a su electorado

El secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, se reafirmará ante el Rey el jueves en su voto contrario a una posible investidura de Mariano Rajoy por responsabilidad hacia sus militantes y al electorado socialista que rechaza facilitar que el PP siga gobernando. Sánchez se mantendrá firme a pesar de la presión de PP y Ciudadanos.

NACIONAL 26

reconocer química para eliminar cualquier tipo de contaminación para evitar casos .

Así según indicó, el año pasa-

contenido del Programa Regional de Prevención y Control de

tanto dentro como fuera de cascos urbanos; sistemas de agua

Pública “no dejamos de vigilar en todo momento”. □

ENTREVISTA

/ MARÍA DEL CARMEN BALLESTEROS / ALCALDESA DE CASTELLAR DE SANTIAGO

Firme defensora de la política municipal, del cara a cara diario con los vecinos, María del Carmen Ballesteros reconoce

que llegó a la Alcaldía de Castellar de Santiago "de rebote". Y aunque disfruta enormemente de su labor como alcaldesa,

no duda en afirmar en que cedería el testigo si llegara un compañero con ilusión e ideas frescas que permitan que el pue-

blo siga avanzando. Mientras tanto lucha cada día por mejorar la vida de sus vecinos y los servicios del Ayuntamiento.

"CREO EN EL RELEVO, SI UN COMPAÑERO QUISIERA SER ALCALDE LE DARÍA EL TESTIGO"

J. C. CHINCHILLA
CIUDAD REAL

Pregunta- El año pasado resultó reelegida como alcaldesa. ¿Qué expectativas tiene para esta legislatura?

R.- Ahora mismo no tenemos deuda, una vez que el año pasado la Junta de Comunidades nos pagó lo que nos debía. Ahora, en la medida de nuestras posibilidades, trabajamos para que baje el paro. Para eso nos acogemos a todos los planes de empleo. Toda la financiación que viene de otras administraciones la utilizamos para hacer obras con empresas del pueblo y arreglar un poco el desaguisado que teníamos. Porque los acerados están fatal y en la pasada legislatura no pudimos hacer nada hasta los últimos dos años que pudimos usar recursos propios. También tenemos que arreglar calles.

Tampoco tenemos grandes expectativas porque no se puede hacer mucho más, hay que ser sincero con uno mismo. No podemos hacer un gran gasto. Además está el techo de gasto, que no nos deja hacer ni lo que queremos ni lo que podemos. Tenemos economía para hacer algunas cosas, pero no nos dejan por ley.

P.- ¿Es verdad que no quería ser alcaldesa?

R.- A mí me pilló de rebote, porque nunca pensaba en ser alcaldesa, me encantaba ser concejal. Me gustaba más empujar que tirar. Nueve meses antes de las elecciones de 2011 el alcalde dimitió y no había nadie que quisiera tirar del carro. Yo era la portavoz del Grupo Socialista y me dijeron que era la persona que tenía más experiencia, y así era, porque iba todos los días al Ayuntamiento y estaba al tanto de todos los asuntos. Surgió así y mira ahora.

P.- Meses después en las elecciones de 2011 fue confirmada como alcaldesa, ¿cómo recuerda la pasada legislatura?

R.- Fue durísima, pero de las peores plazas salen los mejores toreros. Siempre decía eso y con eso me conformaba. No había un duro. En Castellar, donde prácticamente nunca ha habido paro, había más desempleo que



J. JURADO

La alcaldesa de Castellar, María del Carmen Ballesteros, durante su visita a Lanza

nunca y había situaciones familiares horrorosas y no podíamos hacer nada. Sólo escuchar.

Además nos quisieron quitar el servicio de urgencias, la asis-

tente social, la ludoteca, al final logramos mantenerlos.

P.- ¿Cómo está evolucionando el paro en Castellar?

R.- Antes había tres o cuatro familias que lo pasaban mal, con una situación social complicada. Ahora te encuentras muchas familias que siempre han vivido normal y que vienen a pedirte ayuda para comer. Es increíble. Ahí trabajamos para pillar todo lo posible, con planes de empleo, las ayudas de emergencia de la Diputación y con ayudas municipales.

Parece que se ve un poco la luz, pero poco. Queda mucho por hacer todavía.

P.- ¿El presupuesto municipal da para mucho?

R.- Además de para poco a poco renovar acerados y calles, para pagar al personal y para pla-

"NOS GUSTARÍA MEJORAR LA FUENTE DE LOS CUATRO GRIFOS, ES UN SÍMBOLO DE CASTELLAR"

"MI OBJETIVO ES

QUE LA GENTE

SEA FELIZ Y

TENGA TODOS

LOS SERVICIOS

QUE NECESITA"

nes de empleo locales para jóvenes. Cómo los jóvenes no pueden optar a otros planes, porque tienen que ser mayores de 26, sacamos iniciativas para jóvenes sin formación, incentivando también que estudien. De hecho tenemos una escuela de ESO en la que hemos tenido el cien por cien de aprobados, incluso algunos del año pasado han optado al acceso a la universidad. Creo que el dinero que invertimos ahí está bien invertido, ayudando a jóvenes que abandonaron los estudios y ahora han decidido retomarlos. Eso me emociona.

P.- ¿Además de acerados tienen alguna obra en marcha?

R.- Tratamos de aprovechar todos los planes de la Diputación para ir realizando obras. Con el de instalaciones deportivas estamos haciendo el graderío del campo de fútbol. Ahora sólo nos faltarían los vestuarios. Sería una cosa austera debajo del graderío.

P.- ¿Si hubiera dinero le gustaría hacer alguna obra especial?

R.- Nos gustaría mejorar la Fuente de los Cuatro Grifos, que es un símbolo de Castellar de Santiago, porque el agua siempre se ha bebido de ahí. Las tuberías son muy viejas, se rompen y el agua sale oscura. Ahora es imposible cambiar las tuberías porque cuesta mucho dinero y no tenemos financiación externa. Lo vamos a pedir a la Confederación y a la Junta de Comunidades, a ver si nos lo concede. Y es que la gente está enfadada porque no somos capaces de darle solución.

P.- Castellar durante los últimos años ha mantenido una población constante. Sin embargo en dos años ha descendido en unos 150 vecinos hasta poco más de 2.000. ¿A qué se ha debido?

R.- Es sencillo. Ha fallecido mucha gente y no nacen niños. Hace dos años nacieron sólo tres niños. Además la gente joven o se va al extranjero, o se queda donde ha estudiado o se marcha buscando trabajo. Todos se van fuera excepto los que emprenden, que son los menos. Además también se ha ido bastante población extranjera que al que

CASTELLAR DE SANTIAGO



La alcaldesa coincidió en Lanza con la consejera de Economía y la directora del periódico

darse sin trabajo se ha marchado.

P.- ¿Hay cada vez más emprendedores?

R.- Cada vez hay más. De esto tiene un poco de buena culpa la Asociación Tierras de Libertad, el grupo de desarrollo rural de Campo de Montiel, que ha dado bastantes ayudas al emprendimiento. Nosotros hemos informado a la gente de esas ayudas y la gente ha decidido ser autónomo. Aún queda mucho por hacer todavía. Creo que Castellar y la comarca tienen muchos recursos que explotar y está en nuestras manos informar y animar a la gente a que el autoempleo también merece la pena. En Castellar nunca hemos sido emprendedores, pero esto está cambiando y parece que empieza a dar sus frutos ya.

P.- ¿Cómo ayuda el Ayuntamiento a las empresas?

R.- En todo lo que esté en su mano. Al principio de mi primera legislatura hicimos una pequeña ordenanza para ayudar al joven emprendedor, en la que durante el primer año le dejamos nuestras instalaciones para publicidad, el proyector, para hacer photocopies. Además les llevamos a ferias.

Ahora se ha hecho una almazara nueva y les hemos ayudado en el tema del alcantarillado en la medida que podíamos con nuestra maquinaria y recursos, les prorrogamos los impuestos hasta que cobren las subvenciones, etc. Hay que recordar que Castellar es el mayor productor de aceite de Ciudad Real.

P.- Un asunto que mantiene la comarca en pie de guerra es

el asunto de la explotación de las tierras raras. ¿A Castellar le afecta?

R.- A Castellar no le afecta, quizás a algunos propietarios y ya ni siquiera, al quedar descartado un proyecto en la zona de Torre de Juan Abad. Al principio no nos posicionamos porque no teníamos ni idea de que iba esto. No sabíamos qué era la monacita, ni cómo se iba a explotar, ni cuánto tiempo. Cuando me enteré que son diez años, que no se garantiza que el personal vaya a ser de la comarca y que la riqueza no se va a quedar aquí, me posicioné en contra. Si la riqueza no se queda aquí para qué quiero algo que trastornaría nuestro sistema socioeconómico.

P.- El Campo de Montiel está dentro de los territorios que la Junta de Comunidades quiere potenciar con un plan especial. ¿Está deseosa de que se convierta en realidad?

R.- Sí. Todos los recursos que nos llegarán los destinaremos a emprendimiento y formación. Esa es la clave. Para que un pueblo crezca, tiene que estar formado y trabajar, y que mejor

que trabajar en lo que quieras. Tenemos que darle al coco, emprender y aprovechar nuestros recursos.

En el grupo de desarrollo local tenemos una idea. Casi todos los municipios tenemos almazaras, pero no hay ninguna planta de alpechín. Esa industria asentaría población y generaría riqueza. Hay que aprovechar todo.

P.- ¿Está la comarca unida?

R.- Sí. Hay muy buena sintonía entre todos. Somos conscientes de que somos de la misma comarca y tenemos que ir juntos. He tenido vecinos alcaldes de diferente signo político y ellos me han ayudado y yo les he ayudado.

P.- Como ha dicho llegó a alcaldesa casi por accidente. ¿Si algún compañero tiene ilusión en ser alcalde, le cedería el testigo?

R.- Sí, lo dejaría. Me gusta mucho lo que hago, pero también creo que tengo que dedicarme a mi vida profesional. Creo que el relevo generacional es importantísimo, sino un pueblo se para. Puedes dar muchas vueltas a la imaginación, pero llega un momento en el que se acaban las ideas y es bueno que venga aire fresco, que se hagan cosas nuevas y de forma diferente.

P.- Por último, ¿qué desea para el futuro de Castellar de Santiago?

R.- Que la gente sea feliz y que tenga todos los servicios que necesitan en su pueblo. Yo voy a trabajar para que el pueblo esté bien. La realidad es que somos muy felices en mi pueblo, yo no me quiero ir por eso. □

"CASTELLAR DE SANTIAGO TIENE CADA VEZ MÁS EMPRENDEDORES, AUNQUE AÚN QUEDA POR HACER"

LA SOLANA

EN HONOR A SANTIAGO Y SANTA ANA

Miles de solaneros, en la apertura de la feria

AURELIO MAROTO

LA SOLANA

Eran las 9 en punto de la tarde cuando la Agrupación Musical de San Sebastián hizo sonar sus tambores. Puntualidad taurina para una cita imprescindible en el calendario festivo de La Solana. La Feria y Fiestas de Santiago y Santa Ana 2016 acababan de empezar. Tras la música, los gigantes y cabezudos, y más atrás la Banda Municipal de Música.

Un paseíllo tradicional y con un punto de magia, aquella que ofrecen los ojos de los niños, abiertos de par en par, y la sonrisa cómplice de los cientos de ciudadanos que se mantienen fieles a este momento.

La inauguración estaba en marcha. La siguiente estación era el corte de la cinta en la entrada al ferial. Allí, el alcalde cogió las tijeras y repartió pedazos de la enseña nacional al pregonero y al resto de autoridades, entre ellas varios alcaldes de la comarca. Un pequeño aplauso antes de reanudar la marcha rumbo al mástil de la bandera de La Solana, que fue izada, como manda la tradición, bajo los compases del himno local.

Después llegó el último paseo por las casetas y los tiovivos, entre una multitud que calentaba motores para iniciar la fiesta. Y así arrancó una nueva edición de la feria solanera, que se dispuso ya para vivir el acto del pregonón.

que pronunciaría el pediatra solanero Antonio Salcedo Posadas en el auditorio 'Tomás Barrera Saavedra'.

Antonio Salcedo

"El pasado no existe; el futuro no existe; sólo existe el presente". Antonio Salcedo Posadas insistió en este mensaje durante el pregón de feria. El prestigioso pediatra solanero, acostumbrado a pronunciar conferencias y a enfrentarse a sesudos auditórios, tuvo que lidiar con escenario muy distinto, como él mismo reconoció. "Suelo hablar sin papeles, pero esta vez he querido leerlo porque no quiero dejarme cosas" –reconoció a este medio.

Y es que pregonar la feria de tu pueblo es otra cosa. Los sentimientos se agolpan, los recuerdos también, y por supuesto la responsabilidad de ser el foco ante aquellos que te vieron nacer y crecer, y ante otros muchos que desean saber quién eres por dentro.

Cerró el turno de intervenciones el alcalde, Luis Díaz-Cacho. Elogió la personalidad profesional y humana del pregonero, al que calificó como persona "solidaria y entregada a los demás".

Después habló de este primer año de legislatura, donde destacó el desbloqueo del parque empresarial, el nuevo autobús urbano o la gasificación subterránea de la ciudad. "Hemos sembrado para recoger en los próximos tiempos", concluyó. □



El alcalde inauguró la feria y fiestas 2016